

CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD CIUDADANA REALIZA “SEMANA POR LA SEGURIDAD Y LA CONVIVENCIA CIUDADANA, EN HOMENAJE A DON HATO HASBÚN”.



- A través de foros y conversatorios, durante la Semana de la Seguridad se abordaron temáticas claves relacionadas a los ejes del Plan El Salvador Seguro (PESS), con el objetivo de identificar avances y retos en su implementación.

GOBIERNO ENTREGA RECONOCIMIENTOS A LAS MEJORES PRÁCTICAS EDICIÓN 2017

Los galardones entregados a los proyectos ganadores promueven una cultura de calidad, con el objetivo de que alcancen una gestión de excelencia y que contribuya al desarrollo social y económico del país.



CRÉDITOS

Lic. Antonio Morales
Subsecretario de
Gobernabilidad y
encargado de Despacho
Ad- Honorem

Lic. Ernesto Guerrero
Director Ejecutivo SEGOB

Lic. Verónica Servano
Coordinadora de
Comunicaciones SEGOB

Lic. Marielos Ramírez
Redacción

**Comunicaciones
Secretaría de
Gobernabilidad**

Alameda Dr. Manuel
Enrique Araujo, No. 5500,
San Salvador, El Salvador.
Teléfono 2248-9180

 @SEGOB_sv

 /SEGOBsv

 segob@presidencia.gob.sv

SECRETARÍA DE GOBERNABILIDAD
DE LA PRESIDENCIA

GOBIERNO DE
EL SALVADOR
UNÁMONOS PARA CRECER



Plantatón 2017 superó meta inicial de árboles plantados

En conferencia de prensa realizada el pasado 11 de diciembre, el CONASAV informó que 202 sitios a nivel nacional fueron reforestados, con más de 13.7 millones de plantas, superando así la meta inicial de 1 millón de árboles.

Además, la Mesa de Restauración de Ecosistemas del Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad (CONASAV) anunció la segunda fase de esta iniciativa que tiene como objetivo asegurar que todo el trabajo desarrollado por las 25 mil personas que participaron en la Plantatón 2017 no sea en vano.

En ese sentido, miembros de la mesa informaron que se implementarán acciones para proteger los 1.2 millones de árboles frutales y forestales y 12.5 millones de árboles de café plantados, entre ellas la limpieza alrededor del tallo en, el aporcado (montículo de tierra alrededor del tallo); la fertilización con abono orgánico y el control fitosanitario.

También se realizará la apertura de 100 mil metros lineales de brechas cortafuego, que son una especie de canal o franja alrededor de zonas reforestadas que su finalidad es detener el avance de posibles incendios. Ésta es una técnica que busca disminuir el grado de afectación en los bosques de tal manera que se elimine uno de los elementos del triángulo del fuego: oxígeno, calor y combustible.

La Plantatón 2017 fue el primer proyecto de interés nacional surgido en el CONASAV, a través del cual se buscó la sensibilización y movilización de la población hacia el rescate de los principales mantos acuíferos por medio de la reforestación del territorio.

Los resultados de las diferentes áreas reforestadas pueden ser verificados en el sitio restauracion.mba.sv además, en la aplicación UnÁrbol+ se puede dar seguimiento al conteo de los árboles sembrados.

Asimismo, los miembros del CONASAV consideran que esta iniciativa que debe realizarse anualmente y destacaron la importancia de que todos los sectores se involucren.

Durante la campaña se recaudó un total de USD\$45,894.25 producto de donativos procedentes de empresa privada, organismos y particulares, los cuales 38 mil serán destinados para la apertura de los 100,000 metros lineales de brechas corta fuego y el resto en acciones de mantenimiento.

El informe de la PLANTATÓN fue presentado por diferentes miembros que conforman el CONASAV entre ellos la ministra de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN), Lina Pohl, el subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, el director del Fondo de la Iniciativa para las Américas (FIAES), Jorge Oviedo, el ecologista y autor del método "Plantando América", Felix Latzo, Natalia Otamenti en representación de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), Blanca Estela Juárez de Granda, de ASISTEDCO y Rigoberto Martínez, jefe Unidad Ambiental de Consejo Salvadoreño de Café.

CNSCC reafirma compromiso de abordar la seguridad de forma integral en Semana por la Seguridad y Convivencia Ciudadana

Del 6 al 10 de noviembre, como un homenaje al trabajo que realizó don Hato Hasbún como coordinador del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), este espacio de diálogo realizó una serie de foros y conversatorios, en donde se analizaron temáticas claves relacionadas al abordaje integral de la seguridad ciudadana que priorice la prevención y que garantice los derechos humanos y la atención a víctimas.

Durante la semana, distintos actores y sectores analizaron estas temáticas que están relacionadas a los ejes del Plan El Salvador Seguro (PESS), con el objetivo de identificar avances y retos en su implementación.

Semana por la seguridad finaliza con entrega de 24 planes municipales El Salvador Seguro

En el último día de la Semana por la Seguridad Ciudadana y convivencia, el presidente Salvador Sánchez Cerén recibió los 24 planes municipales de la III fase del Plan El Salvador Seguro (PESS), que contemplan la implementación de acciones concretas en la búsqueda de la reducción de los índices de violencia en los territorios.

Dichos planes municipales marcan un importante avance en la estrategia de seguridad impulsada por el gobierno en coordinación con diversos sectores de la sociedad, y se suman a los 26 municipios priorizados en el PESS en la primera y segunda fase.

A esta tercera etapa se incorporan los municipios de Atiquizaya, Armenia, Acajutla, Ciudad Arce, Coatepeque, El Congo, Metapán, Santa Tecla, La Libertad, Zaragoza, Panchimalco, Tonacatepeque, Ilopango, Santo Tomás, Ayutuxtepeque, Cuscatancingo, San Marcos, Nejapa, Guazapa, San Luis Talpa, San Pedro Masahuat, Santa Cruz Michapa, Tecoluca y La Unión.

Los planes presentados han sido formulados con la participación de actores locales, convocados por los Comités Municipales de Prevención de la Violencia, para identificar poblaciones y sectores que requieren acciones y atención inmediata.



“Trabajo territorial como clave en la prevención de la violencia. Avances y retos”.



Esta actividad buscó analizar y generar un debate entre diversos actores, sobre el trabajo realizado en la territorialización y focalización de las políticas de seguridad, a la vez, resaltar la importancia del trabajo de los alcaldes y los Consejos Municipales de Prevención de Violencia (CMPV).

La territorialización del Plan El Salvador Seguro ha permitido focalizar esfuerzos y recursos. Además, se han construido mecanismos y espacios de articulación interinstitucional entre Gobierno central, municipalidades, cooperación internacional y otros actores lo que ha permitido iniciar la transformación de las condiciones de vida de las personas en los municipios priorizados.

Cooperación internacional reflexionó sobre el trabajo de prevención que realizan en los territorios priorizados del Plan

La cooperación internacional es un socio estratégico del país para la ejecución de las acciones plasmadas en el Eje 1 del PESS relacionadas a la prevención de la violencia. Los panelistas coincidieron en que el PESS ha permitido alinear los esfuerzos de los cooperantes y que, por lo tanto, representa “una estrategia para focalizar su intervención en el país”. Y se destacó el compromiso histórico con El Salvador por lo cual se alineó ese trabajo de las agencias especializadas, fondos y programas de Naciones Unidas en función de la ejecución del PESS.



Agregaron que los grandes retos en la implementación territorial de El Salvador Seguro se centran en el aprovechamiento de la asociatividad de los municipios, el fortalecimiento a las gobernaciones departamentales y a las capacidades de las comunas, una mayor organización y participación de la sociedad civil y evaluaciones de impacto basadas en evidencias, entre otros.

Empresa Privada juega un papel clave en la prevención de la violencia en el país



En este conversatorio los empresarios disertaron sobre el impacto de los programas de reinserción que impulsan y su importancia en la prevención de violencia en el país. También se dio a conocer los proyectos que ya se ejecutan en el territorio y que han permitido mejorar la calidad de vida de los habitantes de los municipios priorizados en el Plan El Salvador Seguro (PESS).

Los empresarios coincidieron en que la solución al problema de la seguridad no es exclusiva del gobierno ni de las alcaldías, sino un esfuerzo que requiere de la participación de todos los ciudadanos, de los organismos internacionales, iglesias, escuelas y los jóvenes estudiantes, ya que todos son responsables de lograr la paz.

Plan El Salvador Seguro promueve atención integral a víctimas de violencia



La atención a víctimas es el eje 4 del PESS y tiene como objetivo garantizar la atención integral a la población que ha sido víctima de la violencia y criminalidad con el fin de restablecer sus derechos, reducir el impacto del daño provocado y cerrar círculos de violencia que estimulan su reproducción y mantenimiento.

En sus intervenciones, las panelistas coincidieron en que uno de los principales retos en el país es la falta de estudios e investigación que permitan conocer el impacto de la violencia en la sociedad salvadoreña. También agregaron que pese a los avances aún falta mejorar y ampliar la atención hacia grupos vulnerables (niños, niñas, adolescentes y mujeres). De igual manera externaron la necesidad de que como sociedad se atienda la parte psicológica porque de lo contrario habrá graves consecuencias.

Taller “La juventud en la construcción de una Cultura de Paz”

Cerca de 200 jóvenes representantes de diversos sectores y municipios del país participaron en este conversatorio-taller, en donde analizaron el rol que tienen en la sociedad como principales actores y constructores de una cultura de paz.

El subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, aseguró a los jóvenes que el taller buscó escucharlos para saber la realidad en la que viven sus territorios, las dificultades que enfrentan y cómo desde el gobierno y otros sectores se puede trabajar de la mano para mejorar las oportunidades de trabajo, estudio, de convivencia. Insistió en que el país necesita más juventud involucrada en los planes de seguridad.



Diferentes sectores disertan sobre los Derechos Humanos y la seguridad en el territorio

En este conversatorio se recordó el legado de don Hato Hasbún en el tema derechos humanos, quien siempre estuvo convencido en la necesidad de que fuera una prioridad en las políticas de seguridad pública. Además, el subsecretario Morales enfatizó que el Gobierno y los miembros del CNSCC están interesados en que la lucha contra la violencia se haga en el estricto apego a los derechos humanos. Dijo que el Consejo ve con gran importancia que las acciones de control y persecución penal, y la lucha por erradicar la violencia y el crimen, se realicen en ese marco.



En el evento participaron como panelistas Raquel Caballero, Procuradora de Derechos Humanos; el Padre José María Tojeira, director del Instituto de Derechos Humanos de la Universidad Centroamericana (IDHUCA); pastor Mario Vega, de Iglesia Elim; el comisionado Howard Cotto, director de la Policía Nacional Civil (PNC) y Edgar Gutiérrez, especialista en Derechos Humanos de Guatemala.

Medios de comunicación analizan su rol en la construcción de una Cultura de Paz



Los representantes de medios radiales y escritos destacaron el rol y los aportes específicos con que los medios de comunicación pueden contribuir a la construcción y promoción de una cultura de paz.

El conversatorio fue moderado por Christian Salazar Volkwmann, Representante Residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y contará con la participación de Nery Reyes, directora de noticias de Radio YSKL; Luis Láinez, subjefe de información de La Prensa Gráfica; Ricardo Vaquerano, jefe de redacción del periódico digital El Faro; Francisco Valencia, director de Diario CoLatino y Leonel Herrera, director de ARPAS.

Municipios priorizados realizan ferias y destacan logros de Plan El Salvador Seguro

En diferentes municipios priorizados por el Plan El Salvador Seguro (PESS) se realizaron actividades en el marco de la Semana por la Seguridad y la Convivencia, en honor a don Hato Hasbún”.

► Cojutepeque

A través de la realización de una “Feria de Logros, fase I”, en el parque Rafael Cabrera, diferentes instituciones responsables de cada componente definido en el PESS, dieron a conocer sus avances en cada área. En la feria participaron emprendedores e iniciativas económicas, centros escolares, los Centros de Alcance y otros, entre otros que forman parte de este equipo de trabajo.

La feria también fue propicia para dar a conocer los avances en el área de oportunidades educativas, ya que se contó con una exposición de 2 centros escolares: Candelario Cuéllar y Cantón Ojos de Agua, sobre el avance y resultados del programa de asistencia técnica “Miles de manos”, impulsado por GIZ para los padres de familia y docentes, además se informó sobre la atención que se les ha brindado a 544 alumnos en modalidades flexibles y la inversión de \$104,000.00 en 11 centros escolares para mejoras de la infraestructura y la disposición de 11 psicólogos en dichos centros educativos.



▶ Mejicanos

Durante la semana por la Seguridad, miembros del Consejo Nacional de Educación y del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) conocieron la experiencia exitosa de prevención de violencia del Centro Escolar República del Perú, en Mejicanos, razón por la cual autoridades del Ministerio de Educación (MINED) anunciaron a la comunidad educativa su incorporación a las escuelas beneficiadas con el Plan El Salvador Seguro (PESS), en el municipio de Mejicanos.

▶ Zacatecoluca

Una comitiva del CNSCC y representantes de Organismos de Cooperación acreditados en el país, visitaron el municipio de Zacatecoluca para conocer varios proyectos desarrollados en el marco del Plan El Salvador Seguro (PESS).

La visita inicio en la Escuela Taller de Artes y Oficios Tradicionales y Artesanales de El Salvador (ESTASAL) la cual es financiada por la Agencia Italiana de Cooperación para el Desarrollo; después se conoció el proyecto Centro Fórmate, financiado por la Agencia de Los Estados Unidos para el Desarrollo (USAID); posteriormente se visitó la Escuela de Desarrollo humano ESTASAL patrocinado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) y finalmente, el alcalde de Zacatecoluca, Salvador Hirezi, inauguró un Polideportivo dedicado a don Hato Hasbún y construidos con fondos de la Contribución Especial para la Seguridad.

▶ Ciudad Delgado

En la Placita del municipio de Ciudad Delgado se realizó un Festival y Convivio en honor a Don Hato Hasbún. Jóvenes recordaron el legado del funcionario a través de una obra de teatro



Concertación, inclusión y participación guían a la administración del presidente Salvador Sánchez Cerén



El gobierno del Presidente Salvador Sánchez Cerén se ha consolidado como una administración concertadora, incluyente, participativa y garante de los derechos humanos, según lo reflejan los resultados del informe del Gabinete de Gobernabilidad presentado a la ciudadanía.

Desde su llegada a la Presidencia de la República en 2014, el mandatario ha liderado las acciones para facilitar y coordinar los procesos de diálogo, participación y concertación de todos los actores, en torno a la ejecución del Plan Quinquenal de Desarrollo y a temas coyunturales que puedan afectar la gobernabilidad.

Así también ha estado al frente de todas aquellas

iniciativas relacionadas a los procesos de transformación del Estado y territorialización de las políticas públicas.

A través de los Consejos de Seguridad Ciudadana y Convivencia; de Educación y de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad, se ha logrado el involucramiento de todos los sectores en la elaboración de acciones que permitan erradicar los problemas

263

**Asambleas ciudadanas
municipales y
14 departamentales
instaladas.**

62

Programas de Gobernando con la Gente realizadas, donde alrededor de 123 gabinetes móviles se han desplazado para atender las demandas de las comunidades.

95%

Información oficiosa del Ejecutivo despachada, registrando más de 28,210 requerimientos de información respondidos (92.5%); y disminuyéndose la información declarada reservada, pasando de 5,200 a 1,230 documentos.

más apremiantes del país.

Asimismo, por medio del diálogo se creó una agenda de trabajo para el establecimiento de Acuerdos de Segunda Generación, impulsada por Naciones Unidas, y se logró un consenso sobre la reforma a las pensiones.

La inclusión y la transparencia son otras de las características que distinguen a la actual administración, en este sentido, 25 instituciones han realizado ejercicios de participación ciudadana para formular y evaluar políticas, programas, presupuestos y proyectos, y se han creado 38 casas de convivencia ciudadana que trabajan en prevención de violencia y promoción de valores.

El subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, informó además que durante 2017 se ha promovido un gobierno más cercano al territorio con el fortalecimiento del desarrollo territorial a través del Plan de Desarrollo de la Región Oriental.

De igual forma, precisó que se ha trabajado por la defensa de los derechos de las salvadoreñas y salvadoreños dentro y fuera del territorio nacional, realizando cabildeo con autoridades de los Estados Unidos para asegurar la estabilidad de 253,300 salvadoreñas y salvadoreños beneficiados por el TPS y DACA.

También se han impulsado además medidas de reparación por violaciones a derechos humanos durante el conflicto en casos como las masacres de El Mozote, San Francisco Angulo y El Calabozo; y se ha creado la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas Adultas Desaparecidas (CONABÚSQUEDA).

El gobierno del presidente Sánchez Cerén ha impulsado una política abierta al mundo y su liderazgo ha sido reconocido por la comunidad internacional, puesto que El Salvador ha asumido cargos como la Presidencia del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, la presidencia de la CELAC y la presidencia de la Conferencia Regional sobre Migración.

Para Morales, una acción importante en materia de Gobernabilidad es la elaboración y entrega a la Asamblea Legislativa del anteproyecto de Ley del Servicio Público, con el objetivo de generar condiciones que mejoren la profesionalización de la administración pública.

“Un nuevo marco legal que realmente garantice que el mérito y desempeño serán las credenciales para el ingreso y progreso en el tema del empleo público. La posibilidad de los trabajadores de desarrollarse, de crecer,

de estar en mejores condiciones, y atender sus responsabilidades, todo esto se verá ratificado con la aprobación de este proyecto de ley”, dijo el funcionario.

5,091

**Personas retornadas
han sido beneficiadas
con el programa
“El Salvador es tu
Casa” desde 2015.**

469,054

**Salvadoreñas y
salvadoreños en el
exterior han recibido
servicios consulares y
asistencia humanitaria.**



El Consejo de Seguridad entrega al presidente Sánchez Cerén evaluación del Plan El Salvador Seguro

El Presidente Salvador Sánchez Cerén recibió un informe del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC) sobre los resultados de la evaluación que esa instancia realizó sobre la ejecución del Plan El Salvador Seguro (PESS), a petición del jefe de Estado con el fin de realizar las adecuaciones necesarias para lograr los mejores resultados en materia de seguridad.

“Es una evaluación que señala logros, pero también señala desafíos y da pautas de recomendación que le van a permitir al gobierno, junto con todas las instituciones, y junto con el Estado, empujar el Plan El Salvador Seguro”, manifestó el Presidente tras conocer los resultados, durante una sesión convocada por el CNSCC.

El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, destacó en la sesión extraordinaria la importancia que tiene para el gobierno el CNSCC, como un espacio de diálogo y concertación. Aseguró que es un compromiso del Gobierno asumir como política pública el producto que se generó en el seno de este Consejo, el Plan El Salvador Seguro.

Para esta evaluación el Conse-

jo realizó consultas territoriales y conformó cinco mesas de trabajo -una por cada eje del plan-, en las que participaron representantes de distintas instituciones del Estado, de los concejos municipales de los 26 municipios priorizados en los que actualmente se implementa el plan, miembros del CNSCC de la sociedad civil y representantes de la cooperación internacional.

Sobre la reducción de los homicidios en los municipios priorizados, Lissette Miranda, representante de Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), y miembro de la secretaría técnica del Consejo aseguró que “Se pueden hacer inferencias del tipo de que entre más tiempo, más sostenible, más constante es la acción integral y la acción territorial en los municipios, más sostenible y más constante pueden ser los logros

Avances identificados en informe

27%

Reducción de homicidios a nivel nacional hasta el mes de octubre, comparado con el mismo período del año anterior. Dicha reducción es más pronunciada en los municipios priorizados en el PESS.

51.2%

Se redujeron los homicidios en los 10 municipios de la primera fase de implementación del PESS, mientras que en los 16 municipios de la segunda fase redujeron un 44.5%.

que se alcancen”.

El Presidente también hizo una valoración positiva sobre el control instalado en las penitenciarías por parte de las autoridades, señalando que esto ha permitido restringir la operatividad de las estructuras criminales.

“Disminuimos casi por completo los ilícitos de las llamadas telefónicas que permitían a los criminales ordenar ajusticiamientos. Además, existe un auténtico programa de rehabilitación, donde 22 mil privados de libertad son parte del programa Yo cambio”, señaló el gobernante.

Dentro de las recomendaciones hechas por el CNSCC en su informe destaca la necesidad de lograr un respaldo político para la sostenibilidad del PESS más allá de 2020, ante el contexto de paralización política y de procesos electorales; además, se sugirió fortalecer los mecanismos para garantizar el respeto a los derechos humanos en la implementación del plan y los controles internos de las instituciones de seguridad pública y justicia.

El presidente aseguró que trasladará los resultados y recomendaciones de esta evaluación a las instituciones del Gabinete de Seguridad para que se realicen las adecuaciones necesarias para lograr los mejores resultados en beneficio de la población.

El Plan El Salvador Seguro es un conjunto de acciones elaboradas por el CNSCC, el cual es implementado en el gobierno para lograr la disminución de los índices de violencia y criminalidad, mediante una estrategia integral que comprende cinco ejes de trabajo: prevención de la violencia, control y persecución penal, rehabilitación y reinserción, atención y protección a víctimas, y fortalecimiento institucional.

3.6 %

Disminución del número de jóvenes en los municipios priorizados que no estudian ni trabajan, al comparar los resultados de la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples de 2015 y 2016.

822%

En la ampliación de los servicios orientados a prevenir la violencia en el marco del PESS, en Ciudad Mujer, como atención a víctimas de violencia, capacitaciones y formación en las escuelas y comunidades.

350 %

De aumento en los cupos dentro de los centros de privación de libertad, gracias a la inversión en infraestructura realizada en el sistema penitenciario, lo cual reduce el alto nivel de hacinamiento que registra el país.



• El 30 de noviembre, el CNSCC conoció de manera preliminar los resultados de los talleres de evaluación de la implementación del Plan El Salvador Seguro (PESS).

CNSCC conoce experiencia chilena en tema seguridad

El 30 de noviembre, en sesión ordinaria, el CNSCC recibió la visita del director de la Policía de Investigaciones de Chile (PDI), Héctor Espinosa Valenzuela, quien explicó el apoyo que brinda dicha institución al fortalecimiento de las capacidades de las instituciones de seguridad en El Salvador.

Espinosa indicó que en su país el trabajo de las instituciones de seguridad se basa primordialmente sobre 4 pilares: la ética, probidad y el respeto a los Derechos Humanos.

La PDI se encuentra entre las instituciones más confiables de Chile, logro que tiene directa relación con el proceso de modernización iniciado en la década del noventa.





En la edición 2017, tres proyectos se agenciaron el **Reconocimiento a las Mejores Prácticas**

El Gobierno de El Salvador, a través de la Secretaría de Gobernabilidad realizó el pasado 4 de diciembre la gala de premiación de la edición 2017 del “Premio Salvadoreño a la Calidad y del Reconocimiento a las Mejores Prácticas”.

El evento contó con la participación especial del presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén quien, junto al Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, y la Coordinadora de la Oficina Administradora del Premio, Gabriela Bolaños, presidieron la entrega de los reconocimientos.

En esta ocasión, el jurado calificador declaró tres proyectos ganadores para el galardón



• Jurado del Premio Salvadoreño a la Calidad.

del Reconocimiento a las Mejores Prácticas, estos fueron el proyecto “Mejores Prácticas aplicadas a la gestión de medicamentos”, del Fondo Solidario para la Salud (FOSALUD); “Implementación de la estrategia “Código Rojo” del Hospital Nacional Santa Gertrudis, San Vicente, Ministerio de Salud (MINSAL) y el proyecto de “Reducción de infecciones en la atención sanitaria de neonatos” del Hospital Nacional San Juan de Dios, San Miguel, Ministerio de Salud (MINSAL).

A través de estas iniciativas, el Gobierno de El Salvador promueve la cultura de calidad, con el objetivo de estimular a las entidades públicas y privadas para que alcan-

cen una gestión de excelencia que contribuya al desarrollo social y económico del país.

El Reconocimiento a las Mejores Prácticas, es una distinción que busca reconocer el trabajo de los equipos que han generado proyectos vinculados a la mejora de un servicio o producto, en beneficio de la población salvadoreña, alcanzando resultados satisfactorios y que puedan ser de ejemplo para otras organizaciones.



“La calidad es un concepto integral que incluye la responsabilidad empresarial, ambiental, institucional, es liderazgo como el que ha demostrado el gobierno al impulsar las mejores prácticas en El Salvador”.

*Antonio Morales
Subsecretario de Gobernabilidad*

“Las empresas que asumen el reto en la mejor de sus procesos hacia la calidad, van a la vanguardia”.

*Marvin Melgar
Presidente COEXPORT*

Prevención: una puesta estratégica del gobierno contra la violencia

El presidente Salvador Sánchez Cerén ha destacado el tema de la prevención, uno de los componentes clave del Plan El Salvador Seguro, como una pieza clave en la estrategia de seguridad de su gobierno.

Por ello, los programas de prevención continuarán siendo una prioridad en la estrategia de seguridad que implementa su Gobierno. El mandatario ha asegurado que su administración coincide con las sugerencias hechas por el Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), de invertir en los programas de prevención en las comunidades para alejar a la niñez y a la juventud de los caminos de la violencia.

Uno de estos proyectos es el “Complejo cultural y recreativo San Jacinto”, gestado en el seno de la Secretaría de Gobernabilidad bajo la dirección del Secretario Hato Hasbún y el cual potenciará el desarrollo territorial de la zona sur de la capital contribuyendo con la prevención de violencia.

La Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia (SEGOB) tiene la tarea de coordinar los avances del proyecto con el resto de instituciones ejecutoras, gestionar fondos y además asegurar la buena gestión y la administración del mismo.

“El complejo cultural San Jacinto apoya el Plan El Salvador Seguro (PESS), porque la violencia se concentra donde hay menos oportunidades de recreación y convivencia... Este espacio será revitalizado y dinamizado para convertirse en un parque Metropolitano integral, en un complejo educativo y cultural”, indicó el Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, durante su participación en el programa presidencial Gobernando con la gente desarrollado en el área del proyecto en el barrio San Jacinto.

El funcionario agregó que próximamente se iniciará la reconstrucción del cuartel El Zapote y zonas



adyacentes para actividades culturales y beneficiará a más 2 millones de personas que residen en los alrededores, para lo cual se cuenta con el apoyo de la cooperación española. Será un espacio seguro, recreativo y educativo, que ayudará a dinamizar la economía de barrios y colonias.

El gobierno Central ha realizado una inversión de 204 millones de dólares en el municipio de San Salvador, para beneficiar a medio millón de personas.





Educación inicial de 0 a 3 años benefició a 22,456 niños en 2017

El Subsecretario de Gobernabilidad, Antonio Morales, y el Ministro de Educación (MINED), Carlos Canjura, presidieron la última sesión ordinaria del año del Consejo Nacional de Educación (CONED), en donde se conoció un informe sobre los avances del programa de Atención a la Primera Infancia, entre los cuales se destaca la atención de 22,456 niños y niñas de cero a tres años.

La atención integral a la primera infancia es uno de los seis desafíos del plan El Salvador Educado (PESE) y parte de la necesidad de atender a los niños y niñas en esta etapa ya que es una fase decisiva en el ciclo de vida. Su atención integral permite afrontar los retos de la violencia, al mismo tiempo que permite colocar a la persona en un camino de superación de la pobreza, inequidad y exclusión social.

Para este desafío (Atención Integral a la Primera Infancia), el plan El Salvador Educado propone 11 acciones de las cuales fueron priorizadas cuatro: Estrategia Nacional de Atención integral a la primera infancia que garantice su acceso y calidad, con enfoque de derechos, género, inclusión y diversidad; mecanismo único

de registro, legalización y acreditación de las modalidades de atención a la primera infancia; plan de expansión progresiva de la educación parvulario de calidad en modalidades alternativas y plan de expansión progresiva de la educación inicial en modalidades alternativas.

Entre los avances reportados por el MINED destaca la realización del plan de expansión diseñado a partir de estudio de población infantil 2010-2015 en alcaldía y datos proporcionados por Dygestic, además, se desarrolló el censo de niños y niñas atendidos en educación inicial.

Los municipios intervenidos con programas de educación inicial son los priorizados en el Plan El Salvador Seguro (PESS), para lo cual se han

firmado convenios con municipalidades. El informe también destaca que hasta el momento hay 65 municipios que aún no se ha intervenido con estos planes, lo cual requeriría una inversión de \$705,250.

Proponen acciones para mejorar educación en el país



Por otra parte, el Comité por el financiamiento de la Educación del CONED rindió un informe sobre las acciones que ha desarrollado con el objetivo de que el ramo de Educación obtenga asignaciones presupuestarias que le permitan avanzar en el cumplimiento de las metas planteadas en el plan El Salvador Educado.

Entre las acciones realizadas por el comité destaca la presentación de una solicitud a la Comisión de Hacienda y Presupuesto de la Asamblea Legislativa para instar la aprobación de manera urgente del préstamo de la cooperación italiana el cual asciende a \$16 millones. Este pro-

yecto será destinado a financiar proyectos de la educación, los cuales tendrán como objetivo ampliar la oferta educativa de Educación Media, para mejorar la productividad en departamentos del país, para contribuir a la reconversión y modernización del sector.

De igual manera, el CONED solicita aumentar a \$20 millones los fondos provenientes de la Contribución Especial para la Seguridad Ciudadana a educación y aumentar de manera progresiva el presupuesto de educación (actualmente es de \$14 millones), los cuales serán utilizados en los 50 municipios priorizados por el Plan El Salvador Seguro para ejecutar los programas: Flexibilización de la Educación, Formación Técnica Vocacional, Mejora de la Infraestructura Escolar, Atención Psicosocial para la Convivencia y Escuela Abierta para la Convivencia.

Además, instó a los distintos sectores de la sociedad para unir esfuerzos para alcanzar de manera gradual una inversión anual de \$1,257 millones que requiere el plan El Salvador Educado y de esta manera lograr la transformación del sistema educativo.

El Consejo Nacional de Educación es una instancia amplia, plural y permanente que se enmarca en la estrategia de diálogo político y concertación entre los sectores de la sociedad civil, impulsada por el gobierno central, para responder a las necesidades del país con enfoque de inclusión y participación ciudadana.

Avances reportados por MINED

5.16%

Ampliación de cobertura del programa de Atención a la Primera Infancia. Que pasó de 1.8% al 5.16 %.

22,456

Niños de 0 a 3 años incorporados al programa de educación inicial.



• El pasado 1 de diciembre miembros del CONED realizaron una conferencia de prensa para expresarse a favor de aumentar el financiamiento a la educación en El Salvador.